

Protokoll der Sitzung des AStA der FHP am 03.12.2015

---

**Zeit:** 18:00 Uhr

**Ort:** Haus 4 1.15, PAP

**Teilnehmer/innen:**

**Stimmberechtigte Mitglieder:**

Anwesend: Benjamin Reissing, Carl Friedrich Richter, Christian Pflug, Sophia Lenz, Peter Angelrott, Angélique Bérard, Isabell Petrich, Florian Hansmeier, Marta Carlesso

Entschuldigt:

**Beratende Mitglieder:**

Anwesend: Jana Klausberger, Sascha Garthoff

Entschuldigt:

**Gäste: StuRa FB1, StuRa FB2, StuRa FB3, StuRa FB5**

**Sitzungsleitung:** Florian Hansmeier

**Protokollführung:** Peter Angelrott

**Themen/TOPs:**

**18:00** Vorstellung der Gäste -falls vorhanden-

5min

**18:05** Beginn StuRen

- "Kummer-und-Sorgen-Runde"

15min FB1:

- Aktueller Stand Stube
- Internationales - Treffen am 10.12.15: Wie ist das Vorgehen, welche Uhrzeit - ~~bisher keine Rückmeldung von Marta~~

18:20 - Finanzen - Bankwechsel

18:30 - Aufwandsentschädigung

19:10 - Front Service

19:20 - Verbindung der Standorte FES und PAP - Idee einer Veranstaltung

**Protokoll (Gemeinsame-AStA-StuRa-Sitzung)**

18:00 **Vorstellung**

18:05 **Beginn StuRen**

18:05 **„Kummer und sorgen Runde“**

**FB1**

Förderantrag Stube

Der Förderantrag von 800€ ist für den StuRa FB1 nicht aufzubringen. Eine Finanzelle Unterstützung kann

mit maximal 500€ bewilligt werden. Dabei gibt es Bedenken über die Ausgabe gegenüber der Studierendenschaft im Fachbereich.

Bemängelt wird auch der fehlende Rechenschaftsbericht der Stube gegenüber der Studierendenschaft bei der VV im November.

Isabell: Marcus hat sich diesem Thema angenommen. Leider kann bis dato keine Aussage und Ergebnis getroffen/geäußert werden.

Florian: Schlägt ein gemeinsames Treffen mit dem FB1 und dem StuRa vor um gegebenenfalls Finanzwirtschaftliche so wie kommunikative Aspekte zu klären.

#### Treffen Internationales

Leider sind die Emails über das geplante Treffen „Internationales“ nicht angekommen. Der StuRa entschuldigt sich für die fehlende Antwort die daraus folgte.

Vom StuRa FB2 wird eine Teilnahme durch Peter Rodenkirchen geäußert.

Der FB4 wird ebenfalls nochmals informiert.

#### 18:20 **Bankwechsel**

Bankwechsel wurde vertraglich mit der BBBank vereinbart.

Derzeit fehlen noch die detaillierten Informationen zum Onlinebanking seitens der Bank.

Eine Finanzschulung der einzelnen Finanzer der StuRen wird am 19.12.2015 stattfinden. (ca. 9:30-14:00)

Eine Einladung erfolgte im Vorfeld.

#### 18:30 **Aufwandsentschädigung**

Peter Berichtet über die Ergebnisse des 1. Runden Tisch der AG\_Aufwandsentschädigung.

Eine Aufwandsentschädigung halten aus diesem Gespräch alle StuRen für sinnvoll und angemessen.

Die Höhe der Summe von 150€/Monat steht jedoch weiterhin zur Diskussion.

Bezugnehmend auf die daraus folgende Steuerpflicht, werden in den nächsten Wochen verschiedene Modelle zur Aufwandsentschädigung erstellt und allen Akteuren zugesandt.

Alle StuRen wünschen sich den vorgeschlagenen zusätzlichen Posten von 40,00€/Monat zur Verwendungen von Aufwendungen wie zum Beispiel Verpflegungen von Sitzungen und ähnliches, statt eine Monatliche Aufwandsentschädigung der StuRa-Mitglieder.

Im Januar wird sich die AG\_Aufwandsentschädigung zum 2. Runden Tisch treffen.

Dazu wird im Vorfeld eingeladen.

#### 18:40 **Front Service**

Einrichtung im HG Abt. Studierendenangelegenheiten & Abt. Prüfungsangelegenheiten

Soll einfach und schnell die Aufgaben der Studierenden außerhalb der Öffnungszeiten der

Abt. Studierendenangelegenheiten und der Abt. Prüfungsangelegenheiten übernehmen, wie z.B. Leistungsnachweise ausdrucken, Rückmeldungen und weitere Unterlagen entgegen nehmen, Semesterbescheinigung ausdrucken.

Themen für den Front Service werden noch entwickelt. Dazu wird ein Feedback der Studierenden gewünscht.

Angéliqué: Umfrage der Studierenden in der Mensa.

Wünscht sich von der Stelle eine unmittelbare Auseinandersetzung mit dem Problem der Notenweiterleitung zum Prüfungsamt.

Isabell: Sieht Schwierigkeiten in Bezug auf die Stellenausschreibung bei dieser Art von Anforderung.

AStA: Der AStA sieht geschlossen, dass es Handlungsbedarf gibt und sieht vor, alle Fachbereiche nochmals darauf aufmerksam zu machen.

Die StuRen sollen dazu aufgerufen werden sich mit gewünschten Vorschlägen und Themen der Studierendenschaft ihres Fachbereiches auseinanderzusetzen und ggf. weiterzuleiten.

Zum SoSe16 wird es diese Stelle eingerichtet. Der finanzielle Aufwand ist derzeit noch nicht bekannt.

Zur nächsten AStA-StuRa-Sitzung (07.01.2016) werden weitere Informationen bekanntgegeben.

## 19:20 **Verbindung FES-PAP**

Bei der letzten StuRa-AStA Sitzung stand der Vorwurf, die FES würde immer vergessen werden, im Raum. Von Seiten des AStA wurde Kommunikation mit den StuRen des FB1 und FB5 aufgenommen, um mögliche Probleme zusammen zu erarbeiten. Die Rückmeldung dazu war sehr gering. Dennoch gab es ein Treffen zwischen allen drei Parteien, wobei eine Veranstaltungsidee eines Lampionumzug von der Kiepenheuer in die FES, um symbolisch beide Standorte zu verbinden und die teilweise vorhandene Unwissenheit beider Standorte über die Existenz des Anderen zu verringern.

Eine Veranstaltung soll ein erstes Zeichen setzen. Ein Lampionumzug zwischen PAP und FES sei nur eine mögliche Idee.

Angélique: Findet das Engagement sehr gut. Einer Veranstaltung solle ein Zeichen zur FES setzen. Bezieht sich nochmals auf das gemeinsame Treffen im Neuen Jahr in der FES.

Sophia: Sieht Bedenken, ob diese auch angenommen wird.

Benjamin: Schlägt spontan ein geteilten Film mit einem Geh-Bier vor. Ein Teil wird in der PAP gespielt und der andere im Anschluss in der FES.

Es wird ein gemeinsames Entwickeln einer Idee aller Studierendenvertreter (StuRa & AStA am 07.01.2016) angestrebt.

### **Mensa**

Es soll angeregt werden, wie mit der Mensa nach dem Umzug der Fachbereiche 1 und 5 umzugehen ist. Mit einem Modellprojekt schaffen um auf die Problematik aufmerksam zu machen.

Dies soll vor allem Aufgabe des neu gebildeten Mensaausschuss sein. Dieser tagt erst nach vollständiger Besetzung durch alle Fachbereiche.

FB1 VV:

(Mitte Januar)

Es soll auf das Thema „Verbinden der Standorte“ hingewiesen und ein Stimmungsbild der Studierenden aufgenommen werden.

StuRa-Beauftragte im AStA:

Die AStA-Referenten sollen in regelmäßigen Abständen die StuRen zu ihren Sitzungen besuchen. Damit soll die Gremienkommunikation ebenfalls gefördert.

FB1: Sophia, Peter

FB2: Angelique, Marta

FB3: Isabell, Jana (in Vertretung)

FB4: Florian, Christian

FB5: Peter, Sophia

### **Tagesordnung AStA-Sitzung:**

#### **TOP 1: Regularien**

- a. **Feststellung der Beschlussfähigkeit**
- b. **Protokoll**

#### **TOP 2: Gäste**

#### **TOP 3: Referate**

- a. **Hochschulpolitik**
  - I. Auswertung der Senatssitzung vom 02.12.2015
- b. **Finanzen**
- c. **Gleichstellung, Soziales und politische Bildung**

**d. Casino, Kultur und Sport**

- I. Plakate von CasinOtopia
- II. Angebot für Ingenieursleistungen zur Berechnung der Tragwerksplanung (CasinOtopia)

**e. Presse- und Öffentlichkeitsarbeit**

- I. Fahrradsattelbezug
- II. Adventskalender
- III. Laptop spende - Refugees Emancipation
- IV. Erarbeitung einer politischen Einstellung des AStA
- V. Unicum-Tüten

**f. Verkehr und Umwelt**

**g. Internationales**

**h. Studium und Lehre**

**TOP 4: Gremien, AGs**

**TOP 5: Termine**

**TOP 6: Aktuelles**

**TOP 7: Sonstiges**

- I. Rahmenvereinbarung zum Projekt CasinOtopia

## Protokoll AStA-Sitzung:

### TOP 1: Regularien

- a. Feststellung der Beschlussfähigkeit
- b. Florian Hansmeier begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit (8 von 10 anwesend) fest. Die Tagesordnung wird genehmigt.  
Das Protokoll der Vollversammlung der Studierendenschaft vom 11.11.2015 wird genehmigt und veröffentlicht.

### TOP 2: Gäste, Anträge

### TOP 3: Referate

#### a. Hochschulpolitik

##### I. Auswertung der Senatssitzung vom 02.12.2015

Zur 30%-Regelung (nach BbgHG) gibt es keine neuen Ergebnisse vom Senat.

Es gib nun eine Ethikkommission unter Anderem zu Themen, wie Forschung am Menschen im Bereich Sozial und Bildungswissenschaften, sowie Ethische Grundlagen und Rüstungsmanagement. Zu letzteres wird diese Kommission sich als erstes Thema auseinandersetzen.

Dazu soll es eine öffentliche Vorveranstaltung der Ethikkommission.

Dazu ist der AStA aufgefordert die Studentische Vertreter\_In für die Ethikkommission zu benennen.

#### Beschluss:

**Der AStA beschließt Laura Schleusener als Mitglied, sowie Benjamin Reissing als Vertretung in die Ethikkommission zu entsenden.**

**(7/0/1)**

#### b. Finanzen

Keine Wortmeldung

#### c. Gleichstellung, Soziales und politische Bildung

Keine Wortmeldung

#### d. Casino, Kultur und Sport

##### I. Plakate von CasinOtopia

Nach der Antragstellung des Projektes des CasiOtopia, gab es durchweg positive Resonanz mit einer Förderbewilligung von 1.500,00€

##### II. Angebot für Ingenieursleistungen zur Berechnung der Tragwerksplanung (Anhang A1)

Das eigentlich geplant kostenlose Angebot eines berenteten Professors der FHP, kam nicht zustande, da der Professor sich nicht mit den neu eingeführten EU-Normen auskennt. Aus dem Grund musste die Projektgruppe ein Angebot von ausserhalb einholen. Ein Angebot der Ingenieurgesellschaft Dr. Zauft hatte einen Kostenvoranschlag mit 3.200€ veranschlagt. Dieses Angebot wurde angenommen und vom AStA (Träger des Projektes) angenommen.

#### e. Presse- und Öffentlichkeitsarbeit

##### I. Fahrradsattelbezug

Zugesendetes Angebot ist auf Grund eines parallellaufenden Aktionsangebot (bis zum 8.12.) nicht akzeptabel.

Normalangebot: 674,00 Netto (500Stk.)

Aktionsangebot: 495,00 Netto (500Stk.)

#### Beschluss:

**Carl informiert nochmals über das Druckverfahren und stellt das Design zur Diskussion.**

**Der AStA beschließt Sattelbezüge für 589,05€ zu bestellen.**

**(7/0/1)**

Carl bestellt diese bis zum 08.12.15

## II. **Adventskalender**

Carl informiert über den neuen Online-Adventskalender und ruft zu Ideenfindung auf.

Ziel ist es, die Kosten gering zu halten, aber dennoch die Studierendenschaft besinnlich auf Weihnachten einzustimmen.

Diverse Ideen werden vorgestellt und weiterverfolgt.

Zum 07.12. wird eine Nikolausaktion geplant.

Zum 24.12. wird ein Gewinnspiel vorgeschlagen.

Die Nächsten 2 Wochen sind mit diversen Überraschungen geplant.

## III. **Laptop spende - Refugees Emancipation**

Möchten für ihr Programm ausleihbare Laptops anbieten.

Sie wünschen sich Laptop Spenden und die Verbreitung dieser Information bzw. des Aufrufes über unsere Kanäle verbreiten.

Dieser Aufruf wird mit in den Adventskalender aufgenommen.

## IV. **Erarbeitung einer politischen Einstellung des AStA**

Der AStA wird sich besonders zur aktuellen Situation zum Militäreinsatz in Syrien Position beziehen. Dazu soll auch ein Meinungsbild erstellt werden.

Als erster Schritt wird ein Post von Verena Homann auf der AStA-Website (Blog) genehmigt und zur Kommentierung und Diskussion angeregt. Damit wird der Auftrag zur politischen Bildung gefördert.

Aus diesem Anstoß soll ebenfalls ein Meinungsbild der Studierenden eingeholt werden.

Für eine Moderation von diesen Post wird sich zu nächster Sitzung näher auseinandergesetzt.

Des Weiteren wird die politische Einstellung des AStA auf die TO der Klausurtagung gesetzt.

## V. **Unicum-Tüten**

Aus aktuellen Anlass wird das Studentenwerk nochmals darauf aufmerksam gemacht, dass das Verteilen der Unicum-Tüten bzw. Werbung auf dem Campus auf Beschluss der Vollversammlung der Studierendenschaft vom 22.01.2014 nicht gestattet ist.

Da es zu diesem Thema unterschiedliche Auffassungen und Positionen gibt, wird eine Diskussion zur nächsten Sitzung angestrebt.

Aus dieser wird hervorgehen, in wie weit und in welcher Form Werbung auf dem Campus akzeptabel ist.

### f. **Verkehr und Umwelt**

Keine Wortmeldung

### g. **Internationales**

Keine Wortmeldung

### h. **Studium und Lehre**

Keine Wortmeldung

## TOP 4: **Gremien, AGs**

### TOP 5: **Termine**

- **07.01.2016 AStA Sitzung i. d. FES**
- **25.5.2016 VV**

### TOP 6: **Aktuelles**

### TOP 7: **Sonstiges**

#### I. **Rahmenvereinbarung zum Projekt CasinOtopia**

Wird durch Sascha Garthoff vorgetragen.

## Siehe Anhang 2.

Es wird eine Ergänzung zur Rahmenvereinbarung verfasst.  
Inhalt der Vereinbarung ist die Aufführung des AStA-Referenten für Casino, Kultur und Sport als Schlüsselberechtigte Person.

Isabell und Christian haben im Namen des AStA die Rahmenvereinbarung unterschrieben.

<b>Für das Protokoll: Peter Angelrott</b>	<b>Sitzungsleitung: Florian Hansmeier</b>
gez.	gez.
Potsdam, den 03.12.2015	

### Abkürzungen:

AG = Arbeitsgruppe  
BrandStuVe = Brandenburgische Studierendenvertretung  
FES = Campus Friedrich-Ebert-Straße  
FB 1 = Fachbereich Sozialwesen  
FB 2 = Fachbereich Architektur und Städtebau  
FB 3 = Fachbereich Bauingenieurwesen  
FB 4 = Fachbereich Design  
FB 5 = Fachbereich Informationswissenschaften  
FBR = Fachbereichsrat  
FHP = Fachhochschule Potsdam  
fzs = Freier Zusammenschluss von StudentInnenschaften  
GO = Grundordnung  
Gröwa = studentisches Café Größenwahn in der FES  
HSK = Hochschulstrukturkommission  
KuZe = studentisches Kulturzentrum Potsdam  
PAP = Campus Pappelallee  
StuRa = Studierendenrat  
StuWe = Studentenwerk Potsdam  
UP = Uni Potsdam  
VV = Vollversammlung